

EL DERECHO Y EL DEBER DE INFORMAR CON RESPONSABILIDAD

“La verdad los hará libres”

-Prisciliano Hernández Chávez, CORC.

La comunicación humana se inscribe en la esencia de toda persona en tanto persona. Los gestos, las palabras, las acciones, las imágenes constituyen su universo. La historia de la humanidad se inicia desde el momento que principian los primeros escritos con su matriz simbólica y comunicativa.

A través de Ferdinand de Saussure y de todos aquellos que han estructurado la semiología o semiótica, podemos conocer el alcance de la comunicación: su utilidad y su grandeza. La escritura más rudimentaria pasando por los pergaminos, los códices, etc., hasta la imprenta de Gutenberg (S XV), supusieron grandes pasos de la humanidad hacia la comunicación dentro del fenómeno humano. Se dio la posibilidad del intercambio cultural entre las naciones, en la nación misma y en toda la familia humana.

La historia de los medios impresos, como los libros, las revistas y al que llamamos coloquialmente “periódico”, han sido y siguen siendo de gran utilidad. En cuanto al periodismo, es un acto humano e inteligente, supone una ética que avale la veracidad de lo que se expone como su responsabilidad para dar la batalla a favor del ser humano y de sus derechos fundamentales, como son la vida, la libertad y la posibilidad de poseer, -que tienen por sustrato el derecho a la verdad-, en sus mutuas interrelaciones y aquello que se pueda derivar de éstos que avalen la densidad ontológica de toda persona humana, o dicho de otra manera, su dignidad y grandeza.

Los populismos de derecha o de izquierda auspiciados por líderes con sed de poder, pueden afectar la convivencia humana. De aquí la labor de fortalecer las instituciones para asegurar las democracias, auspiciar y propiciar el combate a toda corrupción.

Así se podrá tener sociedades en paz con anhelos de superación, que no solo atiendan al mejoramiento de su hábitat, sino al engrandecimiento integral de toda persona humana y de su entrono familiar y social.

De aquí el derecho y la responsabilidad de informar el diario acontecer con veracidad y la más cumplida objetividad.